
2023.6.6 星期二
责编 立新 ｜ 美编 张怡凯 ｜ 校对 高敏A10 天下

6月5日是世界环境日，今年
聚焦于“塑料污染解决方案”，旨
在减少全球塑料污染。多国专家
表示，中国政府与国际竹藤组织
共同发起的“以竹代塑”倡议有助
于全球治理塑料污染，为推动可
持续发展做出积极贡献。

塑料污染是人类面临的最严
重环境问题之一，也是联合国环
境规划署关注的重要议题之一。
2022年，中国与国际竹藤组织共
同发起倡议，在全球深化“以竹代
塑”合作，更好发挥竹子在代替塑
料产品方面的作用。

联合国环境规划署数据显
示，人类每年生产超过4亿吨塑
料，每年约有上千万吨塑料垃圾
流入海洋。塑料垃圾数量之多、
分布范围之广、影响之大已引起
各方关注。日益严重的塑料污染
问题也威胁着人类健康。

美国国家人文科学院院士小
约翰·柯布说，为了尽可能减少塑
料污染，应当运用科学技术开发新
的减少塑料使用的资源。寻找塑
料替代品是从源头减少塑料使用、
减轻塑料污染的有效途径，是全球
应对塑料污染危机的当务之急。

“以竹代塑”倡议有重要现实意义，
为推动可持续发展做出积极贡

献。国际社会应尽快在更大的范
围采取行动，治理全球塑料污染。

世界自然基金会全球塑料政
策负责人埃里克·林德比约认为，
寻找塑料替代品非常重要，竹藤
提供了一种解决方案，现在正是
各方制定正确的具体措施和法规
以实现必要变革的时机。

在专家看来，与塑料制品相
比，竹子韧性好、可塑性强，生长
周期短，种植便捷，具有替代塑料
的天然优势。竹子作为绿色、低
碳、速生、可再生、可降解的生物
质材料，在包装、建材等多个领域
可直接替代部分不可生物降解的
塑料制品。以竹代塑，可以增加
绿色竹产品的使用比例，减少塑
料污染。

竹子可以通过多种方式减少
温室气体排放：竹子生长速度快，
固碳能力强；竹制耐用品可长时
间储存碳，在整个产品生命周期
都保持低水平甚至零级别碳足
迹；竹子可以替代木材以及高耗
能、高排放的塑料、混凝土和钢材
等，从而减少温室气体排放。小
到一次性饮料吸管，大到数公里
长的排水管道……在技术加持
下，竹制品在包装、建筑、运输、化
工等众多领域，正寻求取代塑料

制品的统治地位。
日本东北大学东北亚研究中

心教授明日香寿川说，整体来看，
以竹子代替塑料可以削减化石燃
料的使用，有助于实现二氧化碳
减排。

国际环保组织“气候脆弱论
坛”专家咨询小组副主席雷纳托·
康斯坦丁诺说，从可持续发展角
度来说，相比石油和塑料等材料，
竹藤等传统材料更有优势。气候
变化正对人类构成严峻挑战，分
享使用传统材料的心得也是一种
顺应时代的做法。

菲律宾环保倡议人士冯·埃尔
南德斯说，为减少塑料制品的生产
和使用，用竹子等天然、可持续材
料作为替代品是正确方向。大家
欢迎“以竹代塑”倡议，期待中国政
府继续支持全球减塑行动。

巴西中国问题研究中心主
任、经济学家罗尼·林斯指出，竹
藤产业发展迅速，竹藤是很多塑
料产品的绝佳替代品。践行“以
竹代塑”倡议，将有助于推动塑料
产业投资创新，减少塑料污染对
环境的影响。竹藤制品具有巨大
的潜力，有望替代大量塑料制品，
从而更好地发展绿色经济，营造
一个更健康的世界。 （新华社）

“三亚市市场监督管理局”微信
公众号5日凌晨发布一则关于抖音
网友发布“三亚被宰记”的调查情况
通报，经执法人员调取监控录像进行
调查，未发现海鲜销售商家和加工店
存在调包及故意掺杂的违法行为。

据通报，2023年6月2日，抖音
平台一个网名为“安××”的网友发
布视频《三亚被宰记》，三亚市市场监
督管理局第一时间联系“安××”并
在其抖音号平台留言，至今“安××”
未回复。因视频中反映“三亚吃水果
被骗，秤具不准”无法显示具体商家
名称等信息，后续待该网友回复或提
供相关证据后进一步调查核实。

为迅速核实其余相关情况，三亚
市市场监督管理局经比对视频内容
和实地走访调查，目前核实的情况如
下：

2023年5月30日21时17分，该
网友一行前往位于天涯区新民街
102号1楼铺面后面的三亚戴姐快餐
店购买海鲜。经调查，三亚戴姐快餐
店所售虾类价格在当天三亚市海鲜
排档餐饮鲜活海鲜品调控价格内。

同日21时28分，该网友一行到
位于天涯区新建街158号1楼的毛哥
川味海鲜加工店进行海鲜加工。该
加工店规范明码标价，其所收取费用
未超出公示价格，加工单据上有消费
者签名。

针对该网友反映的“加工后的虾
不全为同一品种”问题，经调查核实，
其购买虾类品种为草虾，视频中显示
盘中草虾混有5只其他品种的虾为
南美白对虾。该网友当天用餐途中
提出质疑后，加工店商家表示可调取
监控查看，不存在调包行为，该网友
不愿查看监控视频，加工店工作人员
遂前往海鲜售卖店了解情况。海鲜
售卖店工作人员表示不存在调包行
为，因南美白对虾和草虾放在相邻的
筐内售卖时，南美白对虾跳入草虾筐
内，售卖时未发现，一同售卖给消费
者。当天该海鲜销售店草虾售卖价
格为40元/斤，南美白对虾售卖价格
为35元/斤，经核算5只南美白对虾
和5只草虾的价值差额约1元。海鲜
售卖店商家为表达歉意，随后主动补
偿约一斤左右的草虾交由加工店工
作人员拿回给消费者。

下一步，三亚市市场监督管理局
将尝试多个渠道联系该网友，以便进
一步调查核实相关信息。同时加大
市场监管力度，严厉打击各类违法违
规行为，坚决维护市场秩序。也欢迎
广大消费者和社会各界加强监督，如
发现市场经营违法行为，请及时拨打
12345、12315投诉举报，三亚市市场
监督管理局将依法调查处置，切实维
护保障消费者合法权益。

（中国新闻社）

近日，央视网更新了“央视主
持人大全”。其中，海霞、欧阳夏
丹等多位耳熟能详的名字已退出
央视主持人行列。

对比更新前的名单，CCTV-1
综合频道目前仍维持6名主持人配
置，分别是撒贝宁、冯硕、王嘉宁、张
舒越、李晓东以及舒冬。

CCTV-13新闻频道主持人
则变动较大，具体来看：顾国宁、
海霞、欧阳夏丹、余恩惠（耿萨）、
胥午梅、徐卓阳、张晓楠等人已不
再担任主持人，迟茜、陈怡博、果
欣禹、刘妙然、王宇彤、张安琪等
人 新 入 选 名 单 ，张 莉 则 转 任
CCTV-7国防军事频道主持人。

海霞此前已经以中央广播电
视总台总编室播音员主持人管理

中心副主任的新身份公开亮相。
据央视网介绍，海霞，1993年

毕业于北京广播学院播音系（现
播音主持艺术学院），直接进入中
央电视台新闻部播音组工作，曾
任中央电视台一套《早间新闻》
《晚间新闻》《滚动新闻》播音员、
《现在播报》主播。她的成长与中
国电视新闻的改革相伴，《晚间新
闻》改版、《早间新闻》改版、香港
回归、澳门回归、国庆50周年阅
兵式，她都成功参与。

海霞2007年因主持《新闻联
播》被观众熟知，2008年成为全
国政协委员。她于2007年获金
话筒电视播音作品奖，2015年被
评为央视“十佳播音员主持人”。

而欧阳夏丹此前也从央视主

持人的工作岗位上“消失”已久。
2023年1月1日，欧阳夏丹在

抖音个人账号发布了一条短视频
“你好，2023”，正式入驻抖音。欧
阳夏丹在短视频中写道：“身体和心
灵，两个都要在路上。2023加油！”

据央视网介绍，欧阳夏丹籍
贯为广西桂林，中央电视台新闻
频道主持人，2003年8月进入中
央电视台财经频道，主持早间新
闻节目《第一时间》，2009年进入
中央电视台新闻频道，主持节目
《共同关注》，2011年担任《新闻
联播》主持人。

欧阳夏丹曾于2012年获中
央电视台台长特别奖，2015年获
得央视“十佳播音员主持人”称
号。 （据澎湃新闻）

多国专家：
“以竹代塑”倡议有助于治理塑料污染

66 月月 44 日日，，在湖南在湖南
省娄底市双峰县曾国省娄底市双峰县曾国
藩高级实验中学藩高级实验中学，，高高
三 学 生 在 做 趣 味 游三 学 生 在 做 趣 味 游
戏戏。。

高考临近高考临近，，湖南湖南
省娄底市双峰县曾国省娄底市双峰县曾国
藩高级实验中学组织藩高级实验中学组织
高三学生开展多种趣高三学生开展多种趣
味游戏活动味游戏活动，，帮助学帮助学
生释放身心压力生释放身心压力，，迎迎
接高考接高考。。

（新华社）

趣味游戏迎高考趣味游戏迎高考

央视网更新名单：
海霞、欧阳夏丹已不再担任主持人

网友发布
“三亚被宰记”

当地凌晨通报
调查情况


